

EDITORIAL

Es un honor y una distinción presentar ante la comunidad académica nacional e internacional la segunda edición, año 2025, de la revista *Honoris Causa*, en el marco del trigésimo sexto aniversario de fundación de la Universidad Yacambú.. Esta publicación se configura como un espacio privilegiado para el diálogo académico, la reflexión científica y el intercambio cultural, concebida con el propósito de difundir el pensamiento crítico y los avances del conocimiento que germinan en el seno de nuestra comunidad universitaria. Ella encarna, en su esencia, la misión fundamental de la Universidad Yacambú: formar profesionales integrales, dotados de sólidos valores éticos y una visión humanista que les permita asumir con responsabilidad y excelencia los complejos desafíos que plantea la sociedad contemporánea.

Desde sus orígenes, la Universidad Yacambú ha asumido con determinación el compromiso de promover una educación de excelencia, sustentada en principios éticos inmutables, en la innovación permanente como motor de desarrollo, en el reconocimiento de su rol estratégico como institución generadora de nuevo conocimiento científico-tecnológico, y en su vocación inquebrantable de servicio a la comunidad. En esta edición convergen los aportes de investigadores nacionales e internacionales quienes, mediante su rigor intelectual y dedicación ejemplar, contribuyen significativamente al avance del conocimiento universal y al fortalecimiento de la ciencia como patrimonio de la humanidad.

El año 2025 representa un hito trascendental en el proceso de internacionalización de nuestra institución. La consolidación de alianzas estratégicas con centros académicos de reconocido prestigio en América Latina y Europa nos ha permitido establecer sinergias fructíferas, compartir experiencias transformadoras, desarrollar proyectos conjuntos y generar publicaciones que enriquecen nuestra perspectiva global del conocimiento. En este contexto, la revista *Honoris Causa* se erige como un puente académico que vincula, proyecta y amplifica el pensamiento científico en los ámbitos nacional e internacional, trascendiendo fronteras geográficas y disciplinarias.

Los artículos científicos y ensayos que integran esta edición testimonian la diversidad y riqueza académica que distingue a la Universidad Yacambú: investigaciones rigurosas en ciencias sociales y jurídicas, contribuciones innovadoras en tecnología, reflexiones

pedagógicas transformadoras y análisis profundos sobre sostenibilidad. Cada aportación responde al imperativo institucional de ofrecer soluciones pertinentes, fundamentadas y visionarias que impacten positivamente tanto en nuestro entorno inmediato como en la comunidad global.

La Universidad Yacambú reafirma en estas páginas su convicción profunda de que el conocimiento constituye la herramienta más poderosa para transformar realidades y construir sociedades más justas. Asumimos con entusiasmo y responsabilidad el desafío de innovar, de crear, de imaginar y de transformar en beneficio del bien común. Cada logro académico plasmado en *Honoris Causa* representa también un triunfo colectivo que fortalece nuestra identidad institucional y nos impulsa a continuar edificando un futuro más equitativo, sostenible y plenamente humano.

Deseo expresar mi más profundo reconocimiento a los distinguidos autores que confiaron sus investigaciones a estas páginas, a los árbitros cuya rigurosidad académica garantiza la calidad científica de esta publicación, y al comprometido equipo editorial que hizo posible materializar este proyecto. Su dedicación ejemplar y su compromiso inquebrantable constituyen el cimiento sobre el cual se edifica esta obra, concebida para trascender los límites de nuestros espacios universitarios y consolidarse como referente académico de excelencia en los ámbitos nacional e internacional.

Con esta segunda edición de *Honoris Causa*, renovamos nuestro compromiso institucional de continuar generando conocimiento científico de vanguardia, inspirando a las nuevas generaciones de académicos e investigadores, y proyectando la voz distintiva de la Universidad Yacambú hacia la construcción de un mundo mejor, más justo y verdaderamente inclusivo para toda la humanidad.

Dra. Belkis Mendoza de Gómez
Vicerrectora Académica
Universidad Yacambú

